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Díaz Ayuso ha recibido el reconocimiento de 
Alumna Ilustre de la Universidad Complutense de 
Madrid (UCM), en cuya Facultad de Ciencias de la 
Información estudió la carrera de Periodismo.  P.  14

COMUNIDAD: 
Díaz Ayuso, Alumna Ilustre de la UCM

VALDEOLMOS-ALALPARDO
Otro éxito del XI trail del serrucho 

720 corredores se apuntaron a correr el primer 
Trail del año de la Comunidad de Madrid. Más 
de 700 participantes entre las dos distancias: 
14 y 25 kilómetros.   P.  8

  ALCOBENDAS

El Secretario General del Partido Popular 
de Madrid, Alfonso Serrano, aseguró 
en la presentación de la candidata a la 
alcaldía, que "si hoy hubiera elecciones en 
Alcobendas, las ganaría el Partido Popular" 
y destacó el "gran trabajo" realizado por la 
candidata de la formación, Rocío García 
Alcántara.   P.  7

ROCÍO GARCÍA

JOSÉ ORTEGA CANO YA TIENE SU MUSEO 
EN SAN SEBASTIÁN DE LOS REYES 

El maestro José Ortega Cano fue el protagonista 
de las fiestas patronales de San Sebastián Mártir, 
en San Sebastián de los Reyes. El torero y vecino 
del municipio fue el pregonero que dió inicio a 
los eventos y festejos de la localidad en el edificio 
“El Caserón” del Ayuntamiento. Tras el esperado 
pregón, al que acudieron destacadas figuras 
del mundo del toro y público hasta abarrotar 
"El Caserón" quedando mucha gente sin poder 
accerder, Ortega Cano lanzó el “Cohete del Patrón” 
que dio inicio a las fiestas, desde el balcón del 
edificio municipal, para, acto seguido, realizar la 
inauguración de la Sala Ortega Cano y del espacio 
taurino en el Museo Etnográfico. Hay que recordar 
que la entrada al museo es gratuita.   P.  3
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INDICADORES OPERATIVOS

Mediante la metodología Global Urban 
Monitoring Framework se estableció 
una clasificación de indicadores que 
permitiera a los diferentes agentes de 
la ciudad evaluar de forma adecuada 
su propio impacto. Para Madrid Nuevo 
Norte resultan de especial relevancia 
los llamados indicadores operativos, 
muy relacionados con la accesibilidad 
de las principales infraestructuras o 
equipamientos, lo que permite conocer 
el impacto no sólo sobre el ámbito del 
proyecto, sino también sobre su zona 
de influencia (los vecinos actuales del 
proyecto). 
Para ello, se ha tenido en cuenta su 
impacto a distintas escalas territoriales, 
abarcando, de mayor a menor magnitud, 
la región de Madrid; el municipio; los 
distritos; la zona de influencia más 
cercana a MNN; y los propios residentes 
del futuro barrio: 
- A  escala regional,   se ha 
demostrado un impacto muy 
significativo gracias a la creación de 
nuevos empleos y la ejecución de 2.500 
viviendas con algún tipo de protección. 
- A escala municipal, la evaluación 
de impacto de MNN se ha integrado 
en el informe voluntario local del 
Ayuntamiento de Madrid a modo 
de Zoom Territorial destacando sus 
impactos más relevantes en la estrategia 
de localización de la ciudad de Madrid.
- A escala barrio, el 60% de las 
metas sobre las que MNN tiene impacto 
se llevan a cabo en su entorno más 
cercano de influencia, los barrios 
colindantes existentes y el nuevo barrio 
proyectado, gracias a la creación de las 
nuevas infraestructuras sostenibles que 
darán servicio a los nuevos vecinos y a 
los existentes.

ODS CON MAYOR IMPACTO

Madrid Nuevo Norte tendrá impacto en 
los 17 ODS, siendo el mayor impacto 

cuantitativo sobre los ODS 3, 8 y 11:

ODS 3: SALUD Y BIENESTAR

Asimismo, el impacto de Madrid 
Nuevo Norte sobre el ODS 3 (Salud y 
Bienestar), es muy elevado gracias al 
diseño del proyecto, incidiendo sobre 
el propio ámbito del proyecto y su 
zona de influencia. Este objetivo se ve 
beneficiado gracias a parámetros como 
la creación de rutas cardiosaludables y 
zonas deportivas que mejoran la salud 
mental y el bienestar; el diseño de vías 
peatonales y carriles bici segregados 
para reducir los accidentes de tráfico, 
el desarrollo de nuevos equipamientos 
de salud o la regeneración suelos 
contaminados.

ODS 8: TRABAJO DECENTE Y 
CRECIMIENTO ECONÓMICO

El impacto de Madrid Nuevo Norte sobre 
el ODS 8 (Trabajo decente y crecimiento 
económico), es muy elevado y tiene un 
impacto de carácter regional, gracias 
a su inversión de 15.000 millones de 
euros o a la generación de 350.000 
empleos que en 2030 se estima que 

puedan reducir un 1,7% de la tasa de 
desempleo de la ciudad.

ODS 11: CIUDADES Y 
COMUNIDADES SOSTENIBLES

Por otro lado, el impacto sobre el ODS 11 
(Ciudades y comunidades sostenibles), 
tiene lugar sobre Madrid Nuevo 
Norte y su zona de influencia gracias 
a parámetros cuantificables como las 
nuevas conexiones de transporte, la 
densidad urbana, los equipamientos 
culturales, los espacios abiertos de 
uso público o las nuevas zonas verdes. 
Respecto a esto último, cabe destacar 
que todos los habitantes de Madrid 
Nuevo Norte estarán a menos de 400 
metros de un parque de al menos una 
hectárea.

ODS 6: AGUA LIMPIA Y 
SANEAMIENTO

De la misma manera, cabe destacar 
el impacto que tienen las estrategias 
energéticas e hídricas de Madrid Nuevo 
Norte sobre los objetivos globales de 
sostenibilidad. Esto se ve reflejado 
en su impacto sobre el ODS 6 (Agua

 

Limpia y Saneamiento), destacando la 
estrategia para reducir el consumo de 
agua potable sustituyéndola por otros 
recursos hídricos. Si la media nacional 
está en torno al 10% de reducción 
en el uso de este valioso recurso y la 
municipal en el 20%, Madrid Nuevo 
Norte llegará al 50% si se implementan 
todas las acciones contempladas en la 
estrategia propuesta.

Así mismo, para la estrategia energética 
se ha modelizado el diseño del 
proyecto desde el origen, lo que da 
lugar a que el consumo energético 
procedente de fuentes renovables sea 
como mínimo tres veces más que el 
exigido por normativa y que se estén 
contemplando escenarios posibilistas 
aún más ambiciosos.

ODS 12: PRODUCCIÓN Y 
CONSUMO RESPONSABLE 

Por otro lado, los desarrollos urbanísticos 
tienden a tener un impacto negativo 
sobre el ODS 12 (Producción y consumo 
responsable) debido a la necesidad de 
recursos inherente a la construcción del 
proyecto. Por ese motivo, Madrid Nuevo 
Norte está tomando medidas para 
impulsar la economía circular, buscando 
reutilizar un 97% de los residuos de 
demolición provenientes del ámbito de 
actuación para dotarlos de una segunda 
vida. 

ODS 13: ACCIÓN POR EL CLIMA

Finalmente, es importante destacar el 
impacto que tiene en Madrid Nuevo 
Norte el ODS 13, Acción por el Clima. La 
ciudad de Madrid ha sido seleccionada 
por la Comisión Europea para trabajar 
en alcanzar la neutralidad climática en 
100 ciudades en 2030, y MNN es uno de 
los principales vectores de trabajo de la 
estrategia de la capital, buscando crear 
un distrito neutro en carbono que sirva 
de ejemplo a los nuevos desarrollos 
urbanísticos madrileños.

    
• Desde su misma concepción, Madrid Nuevo Norte se ha alineado con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Sin embargo, esa aproximación 

      había sido sectorial, es decir, cada uno de los consultores que han trabajado para Madrid Nuevo Norte han ido alineando su trabajo con los

      ODS en un aspecto específico, pero no se había elaborado un marco común para analizar el impacto global de todo el proyecto.

  
  
• En el año 2021 se empezó a colaborar con el Ayuntamiento de Madrid para alinear Madrid Nuevo Norte con la estrategia municipal y 

      convertirlo en un impulsor que permita a la ciudad alcanzar sus objetivos.

   MADRID NUEVO NORTE: MEDICIÓN DE LOS
  OBJETIVOS DE  DESARROLLO SOSTENIBLE (ODS)

    Se creará un ecosistema propio gracias a una red de 
    espacios y parques naturalizados que aportarán biodiversidad

 Se construyeron un conjunto de indicadores que permitieron ratificar y cuantificar que 
Madrid Nuevo Norte impacta favorablemente sobre 51 de las 169 metas ODS, incidiendo en 

todos y cada uno de los 17 ODS en, al menos, una meta.
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El maestro José Ortega Cano 
fue el protagonista de las fiestas 
patronales de San Sebastián Mártir. 
El torero y vecino del municipio fue 
el pregonero que dió inicio a los 
eventos y festejos de la localidad 
en el edificio “El Caserón” del 
Ayuntamiento. 

Tras el esperado pregón, al que acudieron 
destacadas figuras del mundo del toro, 
Ortega Cano lanzó el “Cohete del Patrón” 
que dio inicio a las fiestas, desde el balcón 
del edificio municipal, para, acto seguido, 
realizar la inauguración de la Sala Ortega 
Cano y del espacio taurino en el Museo 
Etnográfico.

Miguel Ángel Martín 
Perdiguero, Vicealcalde
El Vicealcalde Delegado de Festejos, 
Miguel Ángel Martín Perdiguero (CS), 
declaró: “tenemos mucha ilusión en la 
apertura de esta sala dedicada a una de 
las figuras más relevantes del toro a nivel 
nacional e internacional, un vecino que ha 
dado mucho por su ciudad y sus habitantes 
y que merece un espacio que recoge una 
parte importante de su trayectoria vital”. 
Tras la profunda remodelación de distintos 
espacios del edificio municipal situado en 

la Plaza de la Constitución de Sanse, el 
museo cuenta con 600 metros cuadrados 
de los que 160 han sido reformados para 
albergar trajes, fotos, trofeos, pinturas, 
grabados, esculturas y muchos otros 
objetos que pertenecen del reconocido 
torero y otras figuras de la lidia.También 
cuenta con un espacio especialmente 
dedicado a elementos de la cultura de 
la tauromaquia muy vinculada a las 
tradiciones de San Sebastián de los Reyes. 

Los Objetos más 
representativos 
del torero
Los objetos más representativos del torero, 
que muestran una intensa trayectoria 
profesional en los ruedos de dentro y 
fuera de nuestro país, podrán visitarse de 
forma gratuita. El Museo Etnográfico ha 
programó un horario especial durante las 

fiestas del patrón para visitar los distintos 
espacios. El viernes 20 de enero estuvo 
abierto de 17:00 a 20:00 horas y el sábado 
y domingo el horario será de 11:00 a 
14 horas. Una interesante oportunidad 
para los amantes del asunto taurino, 
del Maestro Ortega Cano y que para el 
municipio puede y debe suponer un 
interesante atractivo para visitar San 
Sebastián de los Reyes.

José Ortega Cano pregonó las fiestas e inauguró su museo  
El museo, de acceso gratuito, cuenta con 600 metros cuadrados con trajes, fotos, trofeos y pinturas del torero

Ortega Cano junto al Vicealcalde del 
municipio, Miguel A. Perdiguero
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San Sebastián de los Reyes ha cerrado 
el año 2022 con una nueva rebaja de su 
Periodo Medio de Pago a Proveedores 
(PMP). En concreto el año pasado la cifra 
se situó en 17,40 días frente a los 18,24 
días de 2021, muy por debajo del límite 
establecido para las Administraciones 
Públicas (30 días) y se consolida como 
uno de los más bajos de los municipios 
españoles. 

Juan Olivares, 
Concejal de Economía 
y Hacienda 

"Volvemos en este 2022 a marcar otro buen 
resultado en el Periodo Medio de Pago 

a proveedores que nos coloca entre los 
mejores ayuntamientos a nivel nacional, 
un dato que evidencia que seguimos 
atendiendo de forma ágil y temprana las 
necesidades de cobro de las empresas que 
prestan servicios a nuestra ciudad”, señala 
Juan Olivares (Cs), concejal de Economía y 
Hacienda.
Con estos resultados en 2022 se confirma 
la buena gestión de la Delegación y marca 
una tendencia a la baja en el tiempo de 
realización de los pagos del Ayuntamiento 
a los profesionales y empresas que le 
ofrecen sus servicios. De esta forma, la 
media del PMP en el ejercicio 2019 fue 
de 27,66 días y en 2020 se situó en 23,5 
días, una clara tendencia de mejora en la 
gestión municipal.

Sanse dentro de 
los municipios más 
solventes y fiables
La evolución de los datos de estas 
evaluaciones financieras sitúa a San 
Sebastián de los Reyes dentro de los 
municipios españoles de mayor solvencia 
y fiabilidad a la hora de poner en marcha 
programas y actividades sociales, tanto 
en el día a día municipal como en la 
proyección que se realiza en los planes de 
futuro.
Desde la Concejalía de Economía y 
Hacienda se explica que estos datos 
están entre los objetivos marcados 
para atender con eficiencia y prontitud 

a  los proveedores, una situación que 
beneficia a todos los vecinos, recalcando 
que “con una mayor eficiencia en los 
pagos, obtendremos mejores ofertas 
económicas en los servicios y bienes que 
recibimos como Ayuntamiento, gastando 
eficazmente los recursos económicos”.

Sanse vuelve a reducir su Periodo Medio de Pago a proveedores 

Las obras de la 4ª Torre del Infanta Sofía comenzarán ya

El Alcalde de San Sebastián de 
los Reyes, Narciso Romero  y el 
Concejal de Salud, Diversidad 
Funcional y Consumo, Antonio 
Escobar, se han reunido con Pedro 
Irigoyen, viceconsejero de Gestión 
Económica; y Andrés Gómez, 
director general de Hospitales e 
Infraestructuras Sanitarias. 

Narciso Romero celebra el comienzo de 
estas obras como “una prioridad para el 
municipio”, ya que “el Ayuntamiento lleva 
años reclamando” la puesta en marcha de 
la cuarta torre. 

Comienzo en 3 meses
El viceconsejero de Gestión Económica, 
Pedro Irigoyen, ha admitido que “las 

obras comenzarán en tres meses 
aproximadamente”, mientras que “se 
estima una duración de seis o siete meses” 
para que finalice el proyecto.

Evolución de las obras 
de la cuarta torre
Durante la reunión, que se celebró en 
la Consejería de Sanidad, el Alcalde y 
el Concejal de Salud han mostrado su 
interés por la evolución de las obras de 
la cuarta torre del Hospital Infanta Sofía 
y se informaron de los servicios que se 
van a prestar en la misma. El director 
general de Hospitales e Infraestructuras 
Sanitarias afirmó que la cuarta torre 
“fundamentalmente prestará servicios de 
hospitalización y habitaciones”. 
Por su parte, el Vicealcalde Delegado 
de Urbanismo, Miguel Ángel Martín 

Perdiguero (CS), ha afirmado que “desde 
los servicios técnicos municipales hemos 
estado al tanto de los avances del proyecto. 
Estaremos atentos a todas las demandas 
administrativas que se requieran para 
dar soluciones de forma temprana a las 
necesidades de la obra”.  

Centro de Salud 
Dehesa Vieja
En la misma reunión, el alcalde de San 
Sebastián de los Reyes incidió en otra de 
las grandes demandas del Ayuntamiento: 
la reapertura del Centro de Salud Dehesa 
Vieja. Desde la Consejería de Sanidad 
también han confirmado estar trabajando 
en este proyecto, aunque admiten que 
este proceso será más lento.
Una interesante noticia para todos los 
vecinos de la Zona Norte de Madrid.

Se ha obtenido el compromiso de la Comunidad de Madrid para iniciarlas en el plazo máximo de 3 meses

Ha cerrado el año 2022 con una nueva rebaja; en concreto el año pasado la cifra se situó en 17,40 días

Una de las tradicionales acciones de la 
Campaña de Navidad organizada por el 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 

Reyes y la Asociación Empresarial de la 
Zona Norte, ACENOMA, es “La Ruta de 
Compras Navideñas” que comenzó el 
pasado 9 de diciembre y ha sorteado 2.000 
euros en premios entre las personas que 
hicieron sus compras en dos comercios 
diferentes no integrados en grandes 
superficies. 
El sorteo entre todas las papeletas 
recogidas en los establecimientos 
participantes se celebró el pasado mes de 
enero y se entregaron los cuatro cheques, 
de 500 euros cada uno, que las cuatro 
personas premiadas tuvieron que gastarse 
en las horas siguientes. 

Como novedad, este año los afortunados 
han tenido tiempo de pensar en qué 
establecimientos y artículos se iban 
a gastar la cuantía. Los requisitos son 
comprar en, al menos, dos comercios 
diferentes y no superar los 300 euros de 
gasto en un solo comercio. 

Tatiana Jiménez, Concejala 
de Desarrollo Local

Tatiana Jiménez (PSOE), Concejala de 
Desarrollo Local, afirmó que “el premio 
es doble porque, además de las cuatro 
personas que han resultado ganadoras,

los comercios de proximidad también 
ganan, por las importantes compras 
que hoy se van a hacer en distintos 
establecimientos de la ciudad”. 
En el acto de entrega de los cheques 
regalo, los dos ganadores y las dos 
ganadoras aseguraron tener muy claro 
lo que querían: un ordenador portátil, 
juegos de mesa, cómics, menaje del 
hogar, perfumes, zapatos, gafas de sol…
Son caprichos personales, artículos que 
necesitaban o regalos para sus familias, 
que tuvieron que adquirir durante la 
mañana y la tarde de la jornada del pasado 
viernes, 13 de enero. 

Ayuntamiento y ACENOMA entregan los premios de Navidad
Se entregaron los premios a los ganadores de la tradicional campaña navideña "La Ruta de Compras Navideñas” 

En la misma reunión también se habló de la reapertura del Centro de Salud “Dehesa Vieja”

Acto de entrega de los cheques regalo
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     MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO,  Vicealcalde de San Sebastián de los Reyes

  Impulsando la modernización de San Sebastián de los Reyes

Quiero dedicar estas líneas a la gestión 
que llevamos realizando como gobierno 
de San Sebastián de los Reyes desde el 
2019. Entramos a decidir cambios muy 
importantes para la ciudad que, poco a 
poco, estáis viendo en nuestras calles, 
unas transformaciones que no se veían 
en algunos casos desde hace décadas. 
Es complicado resumir todo lo que 
se ha puesto en marcha, más de 115 
actuaciones y más de 24 de millones 
que se están invirtiendo en la ciudad 
salvando los parones de la pandemia 
y del temporal Filomena. Dejaré para 
el final todo lo que rodea a otro gran 
proyecto, a Cerro del Baile.

Un SanSe social y con 
grandes actuaciones
Inversiones de todo tipo, desde el 
asfaltado que hacía más de 12 años 
que no se hacía, nuevos parques 
infantiles que ya son un referente en la 
Comunidad de Madrid, pasando por la 
incorporación de nuevos policías y más 
medios para ellos. 
Hemos estado muy pendientes de 
ayudar a los más afectados por la 
COVID 19, inyectando 6,8 millones para 
vecinos, autónomos y empresas, se han 
triplicado las ayudas sociales y hemos 
conseguido lanzar una Despensa 
Municipal Solidaria, un modelo social 
que nos enorgullece como municipio 

y que fue canalizadora de ayudas 
directas de material para quienes están 
sufriendo la guerra en Ucrania.

Deportes y seguridad, otra 
gran apuesta para SanSe 
Podemos decir que en cuanto a 
instalaciones deportivas hemos salvado 
muchos problemas en las instalaciones, 
superamos la pandemia manteniendo 
a muchas familias que trabajan en 
los polideportivos y manteniendo un 
servicio con novedades en cuanto a la 
promoción de la salud y las actividades 
deportivas. 
En cuanto a instalaciones deportivas, 
estamos en marcha con la Ciudad del 
Rugby, unas obras ya iniciadas y que 
marcarán un antes y después para 
uno de los clubes más importantes del 
municipio, y se han realizado numerosas 
mejoras de los espacios.
Modernizamos también nuestra Policía 
Local, con inversiones de dos millones 
de euros en medios, con mejores 
vehículos, dron, unidad canina… y la 
incorporación de 35 agentes más para 
reforzar la seguridad de San Sebastián 
de los Reyes.

Toda la información en 
sanseimpulsa.es 
Para resumir y mostrar todos estos 
movimientos, todo este trabajo, 

se puede consultar en la web 
sanseimpulsa.es, una página web 
que nace con el propósito de que 
los ciudadanos conozcan todos los 
proyectos e inversiones del plan de 
actuaciones realizado en estos últimos 
años, así como el estado de las obras y 
proyectos a futuro.
Podrás ver una web en la que bucear 
e indagar, al detalle, los pormenores 
de cada gran inversión realizada por la 
prosperidad de la ciudad. Un ejercicio 
de transparencia integral para que cada 
ciudadano sea conocedor del trabajo 
que hemos realizado, en el que hemos 
dejado muchas horas de trabajo, por 
hacer de San Sebastián de los Reyes una 
ciudad mejor, ahora y en el futuro.
Dentro de este esfuerzo de gestión, 
tengo que resaltar que encontramos un 
Ayuntamiento paralizado sin inercia y 
con gran parálisis, sin actuaciones y sin 
proyectos, o con contratos heredados 
que estaban desfasados y mal 
dimensionados como el de Limpieza y 
el de Parques y Jardines. 

Cerro del Baile, un 
proyecto necesario
Para terminar, quiero resaltar el esfuerzo 
realizado en el proyecto urbanístico 
de Cerro del Baile, uno de los más 
importantes de la Comunidad de 
Madrid. Estos años he estado trabajando 

para que la falta de vivienda en SanSe 
tenga una solución. 
Desde hace décadas se viene hablando 
de Cerro del Baile, y nunca se sabía nada. 
El Plan General se conformó en 2001 y 
desde entonces nadie había movido un 
papel. Nadie. 
Desde 2019, he trabajado intensamente 
para desbloquear la situación y fruto de 
esos esfuerzos, en septiembre de 2020, 
se aprobaron los Planes Parciales de 
Cerro del Baile.
Se están realizando esfuerzos para que 
las viviendas protegidas municipales 
resuelvan esta demanda habitacional 
que es preocupante para muchas 
familias y para los jóvenes. Quiero 
recordar que, al principio, el 10% del 
aprovechamiento que le corresponde 
al Ayuntamiento identificaba 360 
viviendas protegidas municipales.
Ahora se está trabajando para 
aumentarlas a 1.058, ¡triplicando el 
número! Espero que febrero y los meses 
posteriores traigan muy buenas noticias 
para los vecinos en este sentido.
Está siendo un mandato muy 
complicado a la vez que emocionante 
que, sin un gran equipo que me 
acompaña, sin la fuerza de unos 
compañeros que conocen SanSe y que 
quieren un municipio más moderno 
y eficiente no sería posible. Gracias a 
todos ellos.

@MPerdiguero_

“Sanse Impulsa” representa el plan de 
actuaciones coordinadas que persigue la 
innovación y la mejora de San Sebastián 
de los Reyes. En este plan de actuaciones 
se muestran los más de 115 proyectos que 
se han ido realizando o están en marcha 
a lo largo del periodo comprendido entre 

2019 y 2023, así como el estado actual de 
las obras y cuáles son los planes de futuro. 
En la página web sanseimpulsa.es, los 
vecinos de San Sebastián de los Reyes 
pueden conocer diferentes áreas en las 
que ha trabajado el gobierno municipal 
hasta la fecha. 
La web permite el fácil acceso a todos los 
proyectos que se encuentran dentro del 
plan de actuación del Ayuntamiento de 
San Sebastián de los Reyes, que suman más 
de 24 millones de euros en inversiones.
El Vicealcalde de San Sebastián de los 
Reyes, Miguel Ángel Martín Perdiguero 
(CS), ha resaltado “la importancia de dar 
a conocer el trabajo y el esfuerzo que 
se ha llevado a cabo, un impulso que ha 
mejorado notablemente la calidad de vida 
de los vecinos, atendiendo sus demandas 
y dando solución a deficiencias históricas 
que venían siendo arrastradas desde hace 

demasiado tiempo”.
En palabras de Narciso Romero (PSOE), 
alcalde de la ciudad, “es un ejemplo de 
transparencia democrática” en el que 
“los vecinos pueden ver cómo trabaja 
la institución”, además de “ver que 
cumplimos con los objetivos”.

Conocer el estado 
de las obras
En el apartado “Sanse Inversiones”, la 
ciudadanía puede profundizar sobre todas 
las inversiones realizadas hasta la fecha, 
características específicas de las obras o 
mejoras, así como su presupuestación 
económica. En el mismo apartado se 
puede conocer el estado de las obras 
que actualmente se desarrollan en el 
municipio y los proyectos futuros. 
“Sanse Impulsa” también cuenta con 

un catálogo de ayuda social que facilita 
información para mantener el empleo y la 
actividad del tejido empresarial, comercial 
y productivo del municipio. Además, este 
programa cuenta con varios paquetes 
de medidas y servicios para los vecinos 
en riesgo de exclusión social, así como 
problemas sociales y dificultades para 
adentrarse en el mundo laboral. 
El proyecto pone el foco en la vivienda, en 
el deporte, en las zonas verdes, parques 
y jardines, y en el impulso de las nuevas 
zonas asfaltadas en la ciudad. La página 
web (https://sanseimpulsa.es/) es la mejor 
opción para estar al corriente sobre  todos 
los planes de acción y los servicios a 
disposición de los vecinos.
Una manera interesante de mantener al 
ciudadano informado de lo realizado y de 
lo pendiente. En definitiva, no olvidemos 
que el ciudadano debe ser lo primero.

Ya está en marcha “Sanse Impulsa”, el plan de transparencia de Sanse
Con más de 115 proyectos realizados, o que están en marcha, a lo largo del periodo comprendido entre 2019 y 2023
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“Si hoy hubiera elecciones en Alcobendas, las ganaría Rocío García”
Según Alfonso Serrano, Secretario General del PP de Madrid, en la presentación de la candidatura de Rocío García

Retolaza y Sánchez Acera se reunieron con la Presidenta Díaz Ayuso 
La Presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
ha visitado el Ayuntamiento de 
Alcobendas donde ha sido recibida 
por el Alcalde, Aitor Retolaza 
(Ciudadanos), y el Vicealcalde, 
Rafa Sánchez Acera (PSOE). 

Los tres representantes públicos han 
mantenido una reunión para estrechar los 
lazos institucionales entre el Ayuntamiento 
y el Gobierno Regional, un encuentro 
durante el cual se han puesto encima 
de la mesa una serie de reivindicaciones 
por parte del municipio a la Comunidad 
de Madrid. La principal reivindicación 
que ha sido expresada por el Alcalde y el 
Vicealcalde a la Presidenta regional está 

relacionada con el servicio sanitario en 
Alcobendas. Ambos consideran que la 
actual oferta sanitaria no es suficiente 
debido al gran número de habitantes de la 
ciudad, y por ello han pedido la apertura 
de un nuevo centro de salud que incluya 
las especialidades de Salud Mental, en 
concreto de psiquiatría. Además, han 
reivindicado la apertura de la cuarta torre 
del Hospital Infanta Sofía en San Sebastián 
de los Reyes, centro de referencia de 
los vecinos de Alcobendas, así como el 
incremento del servicio de ambulancias.
Por otro lado, y debido a la importante 
demanda de vivienda asequible en 
Alcobendas, tanto Aitor Retolaza como 
Rafa Sánchez Acera han pedido a la 
presidenta regional que acelere los 

procesos que dependen de la Comunidad 
de Madrid para poder poner en marcha 
cuanto antes el nuevo Barrio de Valgrande. 
En concreto, ambos representantes de 
Alcobendas han apremiado a Díaz Ayuso 
a que su Gobierno acelere la firma de los 
convenios necesarios para hacer realidad  
este nuevo barrio que contará con más 
de 8.000 viviendas, más de 4.000 de ellas 
asequibles con algún tipo de protección 
pública.
Otras reivindicaciones hechas han sido 
aquellas que afectan al transporte público. 
Han destacado la necesidad de eliminar 
el transbordo obligatorio en la estación 
de Tres Olivos, en la Línea 10 de Metro, así 
como la construcción de un tercer carril en 
la carretera M-607, además de la conexión 

de Alcobendas con la red viaria ciclista de 
la región. Tampoco se han olvidado de la 
Escuela de Circo en el Invernadero, y han 
preguntado a la Presidenta cuándo se va 
a materializar la Proposición No de Ley 
aprobada recientemente en la Asamblea 
de Madrid para poner en marcha un 
proyecto de apoyo y colaboración.

Según el Secretario General del PP 
de Madrid, Alfonso Serrano, "si hoy 
hubiera elecciones en Alcobendas, 
las ganaría el Partido Popular" y 
ha destacado el "gran trabajo" 
realizado por la candidata de la 
formación, Rocío García Alcántara.

Así lo señaló el Secretario General Alfonso 
Serrano durante la presentación de la 
candidata del PP de Alcobendas a la 
Alcaldía del municipio en una Esfera llena a 
reventar, donde subrayó que Rocío García 
“ha demostrado tener todas las cualidades 
que necesita la futura Alcaldesa".

“En Alcobendas, o se 
está con la candidata 
de Ayuso o se está con el 
candidato de Sánchez”
"En Alcobendas, o gobierna el PP con 
Rocío al frente, o Gobierna el PSOE con 
el que le pille más a mano, o se está con 
la candidata de Ayuso o se está con el 
candidato de Sánchez, no hay posiciones 
intermedias", apuntó el secretario general.
Por su parte, la candidata del PP a la 
Alcaldía del municipio, Rocío García, 
avanzó alguna medida del programa 
electoral para las próximas elecciones 
del 28 de mayo, entre ellas, la reforma 
de la Base de la Policía Local de la calle 
Libertad para acoger nuevos servicios. 

Buscando el beneficio de 
los vecinos de Alcobendas
La candidata ha señalado que va a trabajar 
para "impulsar el mundo empresarial" 
del municipio relanzando el polígono 

industrial de Alcobendas para que la 
inversión de Madrid Nuevo Norte beneficie 
a los vecinos”.

Anunció la construcción 
de una Escuela Infantil 
Municipal en el Distrito 
Norte
Por último, García anunció la construcción 
de una Escuela Infantil Municipal en el 
Distrito Norte del municipio. "Apostamos 
por la natalidad y la conciliación", aseguró 
la candidata. La presentación tuvo lugar en 
La Esfera de Alcobendas, como ya hemos 
mencionado y conto con la presencia del 
que fuera alcalde de Alcobendas, Ignacio 
García de Vinuesa que, recordemos, fue la 
lista más votada en las últimas elecciones 
pero sin llegar a la mayoría absoluta.
Pistoletazo de salida, espadas en todo 
lo alto, para la carrera de los próximos 
comicios del mes de mayo en las 
Elecciones Locales, en este caso, para la 
Ciudad de Alcobendas. Después, el voto 
soberano del ciudadano decidirá.

Regalo de la 3D Printer Party 2022, la mayor fiesta de impresión de España, que volverá a Alcobendas del 16 al 19 de marzo

La Plaza Mayor de Alcobendas luce una nueva “Menina” en 3D

636 piezas, 10.000 horas de impresión en 
3D de varios centenares de aficionados 

y profesionales y más de 40.000 metros 
de filamento han hecho posible la nueva 
Menina de casi 3 metros que acompaña a 
los vecinos y vecinos de Alcobendas desde 
su Plaza Mayor. “La hemos colocado aquí 
para que todas las personas del municipio 
puedan fotografiarse con ella con orgullo, 
como símbolo de la ciudad”, ha indicado 
el alcalde, Aitor Retolaza, durante la 
presentación que ha tenido lugar esta 
mañana. La nueva figura multicolor fue 
un regalo de la edición del año 2022, de 
la ‘3D Printer Party’, una fiesta en la que 

participan aficionados y profesionales 
de la impresión 3D de España y, cada vez 
más, de otros países del mundo. “Es una 
tradición de este evento proponer un gran 
reto, hacer una escultura grande, y el año 
pasado elegimos algo representativo de 
la ciudad de Alcobendas, su Menina”, ha 
asegurado Cesar Galera, CEO de la empresa 
Control 3D, una de organizadoras
de la fiesta – “y una de las cosas más 
bonitas de este sector de la impresión en 
3D es el afán de compartir y participar 
en la construcción de algo entre todos”. 

Alcobendas acogerá también este año 
la próxima edición de la 3D Printer Party. 
Será en el Pabellón Amaya Valdemoro del 
Polideportivo José Caballero entre los días 
16 y 19 de marzo y el gran reto elegido, 
por ser el muñeco más impreso en 3D en 
el mundo, es un pulpo gigante con brazos 
articulados de 5 metros de diámetro. La 
nueva figura, que tendrá 868 piezas y 
volverá a ser multicolor, es obra del famoso
diseñador español de figuras articuladas @
Mcgybeer y será la primera vez que se hace 
en el mundo, a nivel colaborativo.

   Alfonso Serrano, Secretario General del PP de Madrid, durante su intervención
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720 corredores se apuntaron a 
correr el primer Trail del año de la 
Comunidad de Madrid. Más de 
700 participantes entre las dos 
distancias: 14 y 25 kilómetros.

El Alcalde junto con dos agentes de la 
Guardia Civil y el Concejal de Deportes 
cortaron la cinta en la salida. 720 
corredores se apuntaron a correr el primer 
Trail del año de la Comunidad de Madrid. 
Más de 700 participantes entre las dos 

distancias: 14 y 25 kilómetros.  Amaneció 
el día con mucha niebla y frío pero las 
inclemencias meteorológicas no pudieron 
con las ganas de correr El Serrucho y el 
Serruchín, carreras muy bien organizadas 
por el Club Alalpardo Running Team como 
en ediciones anteriores. Mención especial 
para María González del Alalpardo 
Running Team que fue la primera mujer en 
entrar en meta en los 25 kilómetros. Hubo 
premios hasta para los últimos corredores 
de cada carrera. 70 niños corrieron El 

Serruchín, todos con el dorsal número 1 
y todos se llevaron medalla y una bolsa 
de chuches. El equipo alevín femenino al 
completo del Club de Fútbol Alalpardo 
corrió la carrera.

Una importante 
labor humanística
Con la celebración de la carrera, se 
recogieron 100 kilos de alimentos no 
perecederos para Cáritas. Con los dorsales 

se recaudaron 600 euros que se entregarán 
en los próximos días. Desde el primer 
Serrucho se han entregado a Cáritas 
alrededor de 6.000€. Además, también 
se recogieron 150 pares de zapatillas 
para el Ropero Solidario, un proyecto de 
la Fundación Hospitalaria de la Orden de 
Malta. Se  pudieron reutilizar 100 pares.
La ONG WanaWake recaudó 720 euros 
vendiendo pulseras, recaudación 
destinada a abolir la mutilación genital en 
Kenia y Tanzania.

Impecable organización en la decimoprimera edición del Serrucho

Se trata de un espectáculo inspirado 
en la vida y canciones de María Dolores 
Pradera. Este espectáculo nace de la 
admiración de Arabia Martín y Angela 
Muro por la figurade Mª Dolores Pradera,  
apodada como ‘la gran señora de la 

canción’. A través de sus canciones más 
célebres  se van construyendo las piezas 
que conforman la vida de esta gran artista 
española, mujer cómo se dice ahora 
“empoderada” que unió musicalmente 
dos orillas: Latinoamérica y España. 
Trayendo el calor y los ritmos del trópico 
o llevando el dolorido son ibérico. Será 
el 25 de febrero a las 19:30 horas en el 
Teatro Casa Culltura de Alalpardo y tendrá 
un aforo limitado. Las entradas se podrán 
obtener en el Bar de Casa de Cultura a 
partir del 10 de febrero, por el precio de 
5 euros.

“LA FLOR DE LA CANELA”, EL 25 DE FEBRERO
En el mes de enero se celebraron las 
actividades dentro del Proyecto de 
Dinamización Ambiental para niños, 
jóvenes y adultos del municipio. El 
Miércoles 18 de enero la actividad 
consistía en crear un potato natural con el 
que los niños aprendieron mucho  sobre 
el ritmo de crecimiento de las plantas y 
cómo se forman de una manera muy 
divertida y original, un taller infantil en el 
Aula de la Casa de la Cultura. Y el jueves 
26 de enero una reunión para realizar 
acciones sostenibles en la Sala de Cristal, 
para dar comienzo al nuevo trimestre e 

informar sobre las diversas actividades 
que se darán a cabo en él. Este proyecto 
fue creado por el El Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo, junto con la 
Consejería de Educación y Juventud de 
la Comunidad de Madrid.

PROYECTO DE DINAMIZACIÓN AMBIENTAL

Josep Coll es considerado 
por muchos críticos y por sus 
admiradores como uno de los 
mejores dibujantes de historietas del 
siglo XX español.

La Exposición del genio del TBO se 
inaugura el 3 de febrero a las 19:30 horas 
con una visita guiada por parte de Carolina 
Barreira López (Coordinadora Voluntarios 
Culturales RED ITINER CEATE- COMUNIDAD 
DE MADRID). Los horarios de visita a la 
exposición serán los siguientes:

Horario Sala Al-Artis:

Los horarios de visitan serán los siguientes:
Viernes de 18:00 a 20:00 horas.
Sábado de 12:00 a 14:00 horas y de 18:00 
a 20:00 horas
Domingo de 12:00 a 14:00 horas
Josep Coll se incorporó en 1949 al TBO, la 
revista que dio nombre a todos los tebeos, 
y se convirtió en uno de sus pilares. Aportó 
sus originales regularmente hasta 1964, 
cuando, por motivos económicos, dejó su

colaboración para dedicarse a la profesión 
familiar en la que se había iniciado de 
adolescente: la albañilería. Algunos han 
visto en este abandono del oficio de 
historietista —que, afortunadamente, no 
fue total— uno de los mayores errores 
editoriales de la España del siglo XX. 

Aunque murió tempranamente a los 60 
años, Coll sigue estando vivo. Pervive en 
la memoria de los que disfrutaron de sus 
historietas en el TBO y hoy es reconocido 
por las nuevas generaciones de dibujantes 
de cómic. En una encuesta realizada en 
marzo de 2021 por la revista Rock de Lux 
entre dibujantes y expertos para elegir 
los cien mejores tebeos españoles, ocupó 
el quinto lugar, tras Carlos Giménez, Kim/
Altarriba, Ibáñez y Nazario. Es la mejor 
posición conseguida por un dibujante 
fallecido cuya obra prácticamente 

no se publica. Que lo descubran —y
redescubran— todos los aficionados 
al octavo arte es el propósito de esta 
exposición.

Exposición “COLL – EL GIGANTE DEL TBO” en la SALA AL-ARTIS
Desde el 3 hasta el 19 de febrero. La inauguración será del día 3 de febrero a las 19:30 horas

Con una densa niebla, más de 700 participantes entre las dos distancias de 14 y 25 kilómetros
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Impecable organización en la decimoprimera edición del Serrucho
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   Brujuleando

PODA DE ALTURA EN 
LA URB. MIRAVAL

A mediados del mes de  enero 
se han empezado a podar los 
árboles de gran altura en la 
urbanización Miraval. Se trata 
de un poda de formación para 
mantener controladas las copas 
de los árboles y no crezcan de 
forma desmesurada ni se metan 
en los tejados de las viviendas 
cercanas. Los operarios 
municipales dedicarán unas 
semanas a la poda de acacias 
y plátanos. El comienzo de la 
poda ha sido por la Avenida de 
la Paz.

CORO DE ADULTOS

Si te gusta cantar, ésta es tu 
oportunidad para participar 
en un variado  proyecto 
coral:  teatro musical, música 
clásica, música popular y 
música moderna. El director es 
Jonatán Martínez, que además 
es profesor, cantante con 
formación lírica y tiene 10 años 
de experiencia como docente, 
y gran experiencia en ópera 
y teatro musical. Si quieres 
más información puedes 
obtenerla en el tlf. 692 364 295 
y jonaranjos777@gmail.com.

Celebradas las Fiestas en honor a San Sebastián, 
el queridísimo Patrón de Alalpardo

Como cada año, se celebraron las 
Fiestas en honor a San Sebastián, 
con campeonatos de cartas, misas, 
charanga, dj, diada, refresco, 
procesión y castillos hinchables.

Otro año más, el municipio de Valdeolmos-
Alalpardo celebró sus fiestas en honor a 
San Sebastián, el Patrón del municipio.

Dieron comienzo el viernes 13 de enero, 
con campeonatos de mus y brisca y 
terminaron el lunes día 23.
Estuvo animada con la Charanga " Los 
Compadres" y por las noches con el Dj 
Chechu y baile con orquesta en La Casa 
de la Cultura. El domingo hubo castillos 
hinchables para los niños en el Parque 
Nuestra Señora del Rosario, se celebró 
la Asamblea de la Hermandad además 

de la comida de los Hermanos y
también la tradicional procesión de San
Sebastián por las calles de la localidad 
acompañada por la Banda de Música de
Fuente el Saz. 
El último día se cerró con el Funeral por 
los hermanos difuntos de la Hermandad 
Sacramental, quienes organizan las fiestas 
en colaboración con el Ayuntamiento del 
municipio.

Se celebraron del 15 al 22 de enero

Entre las distintas actividades que 
organizan, el domingo 5 de febrero el 
Club de Ocio’09 se va se excursión a 
uno de los Parques de trampolines y 
colchonetas más divertido de Madrid. 
Los jóvenes de entre 13 y 18 años que 

se apunten saldrán desde el Consultorio 
Local de Alalpardo a las 10:30 y llegarán 
a las 15:00 horas. Tendrás que llevar 
mochila, botella de agua, almuerzo, ropa 
y calzado cómodo. Es necesario pago de 
15 euros e inscripción. Solo hay 20 plazas. 

Excursión al Parque de 
trampolines y colchonetas

El Club de Ocio´09 lo organiza el 5 de febrero

Las Concejalías de Educación y 
Juventud han preparado estas 
actividades y talleres para el mes 
de febrero con todas las medidas 
higiénico-sanitarias establecidas.

Talleres de Padres (Prevención de 
Adicciones)
- 8 y 22 de febrero, 18:00 horas: 
Gratuito. 15 plazas en la Sala de Cristal de 
la Casa de Cultura de Alalpardo.
Talleres para jóvenes:
- 8 de febrero, 18:00 horas: Taller de 
Arcilla Mágica.
Jóvenes de 10 a 16 años. Gratuito. 15 
plazas. Aula de la Casa de la Cultura de 
Alalpardo.  Se necesita traer el siguiente 
material:
- 1 sobre de arcilla mágica de cada color:
blanco, negro, amarillo, rojo y azul. 

- 1 palillo largo de madera.
- Utensilios de decoración (opcional).
- 1 pistola de silicona.
- 1 cartulina A4 (da igual el color).
- 22 de febrero, 18:00 horas: Taller 
de camisetas Tie Dye.
Jóvenes de 10 a 16 años. Gratuito. 15 
plazas. Aula de la Casa de la Cultura de 
Alalpardo. Se necesita traer el siguiente 
material:
- 1 camiseta de algodón lisa blanca.
- 1 camiseta de algodón lisa de color.
- 1 paquete de gomas elásticas.
- 1 par de guantes de limpieza.
- 1 bote de tinte textil (el color que 
quieran).
- 2 perchas.
- 1 tenedor.
- 1 botella de agua de 0,5 L de plástico.
Actividades en Fin de Semana:
- Observación ornitológica Parque 

Regional del Sureste - Lagunas de 
Velilla de San Antonio:
- Sábado 13 de febrero, de 09:30 
a 17:00 horas: Incluye recorrido de 
interpretación ambiental enfocado en 
las aves acuáticas del Río Jarama. SALIDA 
DESDE CONSULTORIO LOCAL ALALPARDO
Para jóvenes y familias con niños de más 
de 8 años.
- Raquetas de nieve por la Sierra de 
Guadarrama:
- Domingo 28 de febrero, de 9:30 
a 17:30 horas: Consiste en realizar 
una ruta de senderismo sobre la nieve,  
para ello se utilizarán raquetas de nieve. 
SALIDA DESDE CONSULTORIO LOCAL 
ALALPARDO.
Para jóvenes y familias con niños de más 
de 8 años.
Para los talleres, salidas y/o actividades 
hay que realizar inscripción previa.

Diferentes actividades y talleres para padres, jóvenes y familias 

   ACTIVIDADES Y TALLERES EN FEBRERO



Febrero 2023 11      www.labrujuladelnorte.comPUBLICIDAD



12 Febrero 2023       www.labrujuladelnorte.com HORTALEZA / FUENCARRAL - EL PARDO 

    FUENCARRAL - EL PARDO

El XXXVIII Medio Maratón de Fuencarral-El 
Pardo estará organizado por la Asociación 
de Vecinos Valverde de Fuencarral, junto 
con el Distrito de Fuencarral-El Pardo, 
bajo la dirección técnica de la Agrupación 
Deportiva Marathon. La prueba pertenece 
al III CIRCUITO DE CARRERAS DE BARRIO 
DE MADRID 2023. La carrera se celebrará 
el domingo día 12 de febrero de 2023 
con salida en calle Nuestra Señora de 
Valverde, junto a la calle Doctor Juan 
Bravo y la salida tendrá lugar a las 9:00 
horas. A las 10:20 h se realizarán las 
carreras infantiles (no competitivas), 
comenzando con la categoría Sub16 y a 
continuación los Sub14, luego los Sub12 
y finalmente los Sub10, Sub8 y personas 
con discapacidad. Se trata de un medio 
maratón de los más duros donde a partir 
de km 15 aproximadamente se empieza 
a subir unas cuestas importantes y largas 
por la Av. del Cardenal Herrera Oria 
(carretera de la playa).

XXXVIII MEDIO 
MARATÓN DE 

FUENCARRAL-EL PARDO

La delegada de Obras y Equipamientos, 
Paloma García Romero, acompañada del 
concejal de Fuencarral-El Pardo, Javier 
Ramírez, ha visitado los trabajos de mejora 
y renovación del casco histórico de El 
Pardo, en el distrito de Fuencarral-El Pardo. 
Los trabajos cuentan con un presupuesto 
de 1,5 millones de euros y su finalización 
está prevista para el próximo otoño. Los 

trabajos se centran, fundamentalmente 
en la renovación y adecuación de aceras 
y vías peatonales, la reordenación de 
intersecciones y la supresión de barreras 
arquitectónicas.  En el entorno del colegio 
Monte de El Pardo habrá aceras más 
amplias, pasos elevados y nuevos bancos 
y aparcabicis, con mayor accesibilidad 
y mejoras en el entorno escolar.

El casco histórico de El Pardo tendrá un espacio 
urbano renovado y más accesible el próximo otoño

      HORTALEZA

Con respeto a los textos originales y a su 
forma de expresión, el XVIII Certamen de 
Teatro Abierto regresa al distrito y estará 
hasta el 22 de febrero. A este clásico 
del panorama cultural de Hortaleza se 
suman las nuevas propuestas del mes 
de febrero, tales como: Desmontando a 
Shakespeare (4 de febrero, Asociación 
Cultural Honda Teatro), 100 metros 
cuadrados (11 de febrero, Asociación 
Adeshora Teatro), Lorca, el poeta de la 
luna (25 de febrero, Asociación Danza a 
Nuestro Ritmo), Solo para Paquita (4 de 
marzo, Sociedad Cultural La Farándula 
de 1905), ¿Por qué a mí? (11 de marzo, 
Asociación Cultural Somnis) y Tilindula, 
memorias de una mujer invisible (25 de 
marzo, Grupo Ama Arte).

XVIII “CERTAMEN 
DE TEATRO ABIERTO” 

EN HORTALEZA
Al igual que con otras disciplinas, el 
Ayuntamiento de Madrid dispone 
de escuelas deportivas municipales 
de rítmica a lo largo de todo el mapa 
distrital para que niñas y jóvenes puedan 
descubrir y practicar un deporte con 
múltiples beneficios. Una de las escuelas 
con mayor arraigo y éxito de participación 
se encuentra en el centro deportivo 
Hortaleza. La exgimnasta Eva Mª Jiménez 

lleva entrenando a sus integrantes desde 
que aterrizó en el año 2000 recién llegada 
de los Juegos Olímpicos de Sidney, donde 
trabajó como coreógrafa del equipo 
nacional de gimnasia artística femenina. 
Desde que Eva está al mando de esta 
escuela deportiva la participación no ha 
dejado de crecer. “Cuando llegué había 14 
niñas y ahora cuenta con 125 integrantes 
en las categorías infantil y juvenil”.

Practica gimnasia rítmica en las escuelas

- Del 7 de febrero al 4 de marzo: 
EXPOSICIÓN PINTURA Y ESCULTURA: 
"CAMINO SE HACE AL ANDAR" (V. Javier 
de Ramón Pérez-Agua e Isabel Durán 
Vizán) / Inauguración  el día 7 a las 19:30 h.
- 9 de febrero, 19 h:  PRESENTACIÓN 
DE LIBRO: REYES DE OMNESTERRAS de 

Ernesto Sanabria. Editorial: Sial Pigmalión.
- 17 de febrero, 19 h:  CONCIERTO: 
ORQUESTA SINFÓNICA FORUM MUSIKAE 
/ Entrada 5 euros / Duración 70 min. 
- 18 y 19 de febrero, 17:30 h y 18 h 
respectivam.:  MAGIA: GALA ASCANIO y 
GALA FRAKSON / Entrada 10 euros / 

- 22 de febrero, 19:30 h:  CONCIERTO: 
CONMEMORATIVO 486º ANIVERSARIO DE 
LA INFANTERÍA DE MARINA / Entrada libre
- 25 de febrero, 19:00 h: DANZA: FOUR 
SEASONS (Cía. caraBdanza) / Dirección y 
Coreografía. Gonzalo Díaz / Entrada: 10 
euros / Duración: 65 minutos.

QUÉ VER EN EL CENTRO CULTURAL SANCHINARRO EN FEBRERO

Villacís inaugura las instalaciones “Jardín del Olmo Viejo”
La vicealcaldesa de Madrid, Begoña 
Villacís, ha inaugurado en enero las 
nuevas instalaciones municipales del 
‘Jardín del Olmo Viejo’, que ocupan una 
parcela, junto al CEIP Juan Zaragüeta en 
el distrito de Hortaleza, que acaba de ser 
renaturalizada como parte de la estrategia 

‘Madrid isla de color’. Un plan municipal, 
desarrollado por el Área de Desarrollo 
Urbano, para acondicionar solares junto a 
los centros educativos en distintos barrios 
y que ya ha intervenido en más de 1,3 
millones de m2. Para Begoña Villacís la 
apertura de estas nuevas instalaciones 

ha sido posible gracias “a la implicación 
de todos”, responsables del área, técnicos 
del distrito y personal del colegio Juan 
Zaragüeta, que se han comprometido 
con la estrategia de urbanismo municipal 
que busca que “la ciudad crezca con la 
naturaleza”.

Los trabajos cuentan con un presupuesto de 1,5 millones de euros

Estas actividades se van a realizar en 
la Biblioteca Pública Municipal José 
Saramago (Av. Monforte de Lemos, 38) 
a cargo del Grupo de Historia Urbana 
del Barrio de El Pilar, que supondrán un 
recorrido por la historia de este barrio, 
uno de los más poblados de la capital.

- 2 de febrero,19:00 h: Presentación 
del libro “Barrio de El Pilar. Una historia 
urbana”.
- 16 de febrero,19:00 h: Proyección 
del documental  “La memoria es nuestra”. 
- Exposiciones “Imágenes de una 
historia”:

- “Territorio y su gente”: del 2 al 16 de 
febrero.
- “¡Qué barrio teníamos!”: del 16 de 
febrero al 2 de marzo.
- “Movilizaciones y lucha por La Vaguada”: 
del 2 al 16 de marzo.
-“Documentos”:  del 16 al 30 de marzo.

Actividades “Historia del Barrio de El Pilar” en 
la Biblioteca Pública Municipal José Saramago 
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Actividades “Historia del Barrio de El Pilar” en 
la Biblioteca Pública Municipal José Saramago 
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La Comunidad de Madrid celebra, por 
segundo año consecutivo, las jornadas 
DeGustaMadrid para promover los 
productos de la región y los vinos 
amparados por el Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen Vinos de 
Madrid. En esta nueva edición el Instituto 
Madrileño de Investigación y Desarrollo 
Rural, Agrario y Alimentario (IMIDRA) 
realizará 10 sesiones hasta junio en el 
Centro de Innovación Gastronómica 
de la Comunidad de Madrid (CIGCM), 
ubicado dentro de Platea (Goya 5-7). En 
esta ocasión, los productos regionales 
se darán a conocer a los representantes 
de diferentes sectores profesionales 
relacionados con la agroalimentación, el 
turismo, así como escuelas de hostelería e 
investigadores universitarios.

JORNADAS GRATUITAS 
DEGUSTAMADRID 

PARA PROMOVER LOS 
ALIMENTOS LOCALES

Díaz Ayuso recibe el reconocimiento de Alumna
Ilustre de la Universidad Complutense de Madrid

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha recibido 

el reconocimiento de Alumna Ilustre de 
la Universidad Complutense de Madrid 
(UCM), en cuya Facultad de Ciencias 
de la Información estudió la carrera de 
Periodismo. “Hace pocos meses aquí al 
lado, en la Facultad de Derecho, era yo 
la que invitaba a alumnos catalanes a 
expresarse en libertad, presumiendo de 
universidad y presumiendo de Madrid. 
Hubiera sido todavía más incoherente 
si no defiendo, como hice durante mis 
años estudiantiles, una universidad 
pública de todos porque pocos lugares 

han de ser tan plurales, tolerantes y un 
ejemplo de convivencia”, ha señalado 
durante su intervención.
La presidenta de la comunidad ha 
asegurado que, en pocas regiones 
como Madrid, “vivimos en entornos de 
contrastes, de apertura, de mestizaje 
y de libertad” pero “todos tenemos 
la obligación y la responsabilidad 
de defender la convivencia en la 
universidad presencial más grande 
de España, la de todos y la libertad se 
protege defendiéndola”.

Más de 300.000 plazas y 1.000 destinos con el 
programa Rutas Culturales para Mayores 2023

La Comunidad de Madrid pone en 
marcha un año más el programa de Rutas 
Culturales para Mayores, que cuenta en 
esta edición con más de 300.000 plazas y 
un total de 1.003 destinos, lo que supone 
la mayor oferta de viajes realizada por 
una comunidad autónoma en España. 
Los precios oscilan entre los 250 euros 
por persona –a partir de 55 años– para 
estancias de cuatro días en la Península, 

hasta los 1.750 euros para las rutas de 
largo recorrido, con una duración mínima 
de ocho días. Las Rutas Culturales para 
Mayores, que este año tienen por lema 
El Placer de Viajar, son el resultado de 
un convenio entre la Comunidad de 
Madrid y la Unión de Agencias de Viajes 
(UNAV) que permite ofertar actividades 
turísticas con un precio máximo fijado 
por la Administración regional.

      B A R A JA S

La Junta Municipal de Barajas vuelve a 
poner en marcha el programa ‘Días sin 
cole’ de cara a los días 24 y 27 de febrero 
no lectivos, cuyo objetivo es facilitar la 
conciliación de la vida familiar y laboral 
de las familias del distrito. La iniciativa 
está abierta a todos los menores con 
edades comprendidas entre los 3 y 13 
años empadronados o escolarizados en 
Barajas. El programa tendrá lugar en el 
CEIP Ciudad de Zaragoza (calle Manuel 
Aguilar Muñoz, 1), en horario de 9:00 h a 
16:30 h, y posibilidad de horario extendido 
de 8:30 h a 17:00 h. Durante el programa, 
que incluye también servicio de desayuno 
y comida, los niños realizarán actividades 
lúdicas y didácticas. Se han convocado 
100 plazas y el periodo de inscripción 
ya está abierto hasta el 6 de febrero. El 
martes 7 de febrero se celebrará un sorteo 
público entre las peticiones recibidas. 
Puedes obtener más información a través 
del teléfono 696 82 68 11.

EN FEBRERO VUELVEN 
LOS “DÍAS SIN COLE” 

La Comunidad de Madrid construye 
actualmente 773 viviendas para su 
alquiler asequible en el barrio de 
Valdebebas. La consejera de Medio 
Ambiente, Vivienda y Agricultura, Paloma 
Martín, ha visitado las obras en una de las 
tres parcelas de la primera fase del Plan 

Vive del Gobierno regional. Martín ha 
destacado que el Ejecutivo autonómico 
“trabaja para ampliar la oferta y reducir 
así los precios con medidas activas e 
incentivadoras como el Plan Vive que, 
además, atrae inversiones y genera 
empleo en nuestra región”.

773 viviendas de alquiler asequible en Valdebebas

      COMUNIDAD

La concejala del distrito de Barajas y del 
Área Delegada de Deporte, Sofía Miranda, 
ha realizado el saque de honor del Torneo 
de Reyes de fútbol alevín para inaugurar 
el nuevo césped artificial del campo de 
fútbol Nuestra Señora de la Soledad, 
donde entrenan y juegan los equipos 
del C.D. Barajas. La instalación del césped 
artificial era una de las reclamaciones 

históricas del distrito y ha sido posible 
gracias a un convenio firmado con AENA, 
que ha cedido, con carácter gratuito, a la 
junta municipal el uso y disfrute para fines 
deportivos de los terrenos en beneficio 
de los vecinos y asociaciones deportivas 
con arraigo en el distrito. De este modo, 
la Junta Municipal  ha podido atender la 
necesidad de renovación de la instalación.

Sofía Miranda inaugura el nuevo césped 
artificial del campo de fútbol del CD Barajas

La concejala del distrito ha hecho el saque de honor con motivo del Torneo de Reyes

Forman parte del Plan Vive del Gobierno regional para facilitar el acceso a una vivienda

Los días 24 y 27 de febrero
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Sir Edward Elgar, autodidacta 
con prestigio mundial

El compositor Edward William Elgar nació 
en la pequeña localidad británica de Broa-
dheath (2/junio/1857). Siguiendo nuestra 
tradición, le invito a escuchar alguna de 
sus obras mientras prosigue en la lectura; 
le propongo ‘Salut d’Amour’ y el admirable 
Adagio de sus 'Variaciones Enigma’. Elgar 
tardó en ser reconocido en su país debido 
principalmente a que sus enfoques mu-
sicales se fundamentaron en influencias 

del continente europeo y no se ciñó a las 
tendencias del Reino Unido. Sin embargo, 
con el tiempo y por sus extraordinarias 
aportaciones, entre ellas la ‘Marcha nº 1, 
Pompa y Circunstancia’, que en su exitoso 
estreno en Londres (1901) se repitió dos 
veces a petición de la audiencia e incluso 
se adaptó para la coronación (1902) del 
rey Eduardo VII, se convirtió en el composi-
tor inglés más importante, el preferido de 
la corte y considerado y nombrado Caba-
llero en el Palacio de Buckingham (1904).
Comenzó su aprendizaje musical práctica-
mente  solo,  de forma autodidacta si bien re-
cibió primeros conocimientos en su entor-
no familiar; posteriormente complementó 
su formación tomando clases de violín 
con Adolf Pollitzer, famoso violinista hún-
garo afincado en Londres y otras de piano.

Repercusión internacional

Su formación individualista y su origen 
humilde dificultaron a Elgar adentrase en 
los planos musical y social, dominados por 
los círculos académicos y una sociedad de 
valores religiosos protestantes mientras él 
profesaba el catolicismo. No obstante de-
mostró gran dominio técnico en su obra 

que se enmarca en el posromanticismo, 
principalmente instrumental y en varias 
creaciones corales, con gran repercusión; 
entre ellas se encuentra el Oratorio ‘El 
sueño de Geronte’, con adaptación del 
poema de cardenal John Henry Newman 
en el que refleja la visión religiosa del drama 
de la muerte y la inmortalidad del alma. Su 
labor mereció pronto la incorporación en 
programaciones internacionales. 
La citada Marcha nº 1, muy utilizada en 
ceremonias de universidades y en bodas, 
tomó auge en EE.UU. al ser reconocida 
como “Himno de Graduación” y asociarse 
al momento de conferir un grado de la 
Universidad. Igualmente en otros países 
se asoció a la concesión de titulaciones de 
educación superior y entrega de diplomas 
o al acompañamiento procesional para 
el comienzo de dichas ceremonias. Elgar 
impulsó las grabaciones acústicas con el 
gramófono.

Otras obras 
importantes y honores

Además de las citadas, brillan sus 
Conciertos para violín y para Violonchelo; 
su ‘Serenata para cuerda’, su breve joya

 

‘La capricieuse’. Creó su valiosa 1ª Sinfonía 
cuando tenía 50 años; una importante 
2ª y un esbozo amplio de una 3ª que no 
pudo completar al enfermar gravemente 
de cáncer y fallecer en la ciudad inglesa 
de Worcester (23/febrero/1934). La finalizó 
el también compositor inglés Anthony 
Payne (1998). 
Recibió la Cruz de Comendador de la 
Corona de Bélgica (1920). Fue nombrado 
Maestro de Música Real (1924) y un año 
después distinguido con la Medalla de Oro 
de la Royal Philharmonic Society. También 
fue nombrado Caballero Comendador de 
la Real Orden Victoriana (1928). Recibió 
títulos honoríficos de varias Universidades 
del Reino Unido -Aberdeen, Birmingham, 
Cambridge, Durham, Leeds, Londres, 
Oxford- y de EE.UU. -Pittsburgh y Yale-. 
Fue considerado miembro de diversas 
Academias extranjeras -Nacional Santa 
Cecilia de Roma, Reale Instituto Musicale 
de Florencia; Bellas Artes de París, Instituto 
de Francia y la Academia de EE.UU. de 
Artes y Ciencias.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

En este número, nos hemos aden-
trado en la vida del célebre escritor 
checo Franz Kafka, autor de La meta-
morfosis - sí, esa obra cuyo protago-
nista se despierta una mañana y se 
da cuenta de que se ha convertido 
en un grotesco insecto -. También 
escribió La condena, un relato que 
queremos destacar porque lo re-
dactó en tan solo una noche: el 22 
de septiembre de 1912, terminó de 
cenar y, poseído por una súbita ins-
piración, se puso a escribir hasta la 
madrugada.
Cabe señalar que, aunque poca gen-
te lo sepa, lo cierto es que estuvimos 
a punto de perdernos gran parte de 
la obra de Kafka: antes de morir, el 
genio le pidió a su amigo Max Brod 
que quemase todos sus manuscri-

tos. Por suerte, y tras mucho reflexio-
nar sobre ello, Brod decidió que era 
mejor traicionar a su amigo que pri-
var al mundo de tan buena literatu-
ra. Así pues, su obra se publicó pós-
tumamente, pero fue prohibida por 
el gobierno comunista cuando, en 
1960, se constituyó Checoslovaquia. 
Y hasta 1989, con la disolución de 
Checoslovaquia y el nacimiento de 
la República Checa, no se permitió 
de nuevo leer a nuestro autor.
Kafka, primogénito de seis herma-
nos, mantenía con su padre una 
relación francamente lamentable. 
Tanto es así que, cuando sumaba 
treinta y seis años, llegó a escri-
birle a su progenitor una carta de 
un centenar de páginas, en la que 
le explicaba el porqué de tan ácido 

sentimiento: la famosa Carta al pa-
dre. Un documento que Kafka, como 
ya hemos dicho, no quiso que viera 
jamás la luz, pero que su amigo Max 
Brod decidió publicar al igual que el 
resto de textos.
En cuanto a su vida sentimental, 
Kafka jamás se casó ni tuvo descen-
dencia, aunque es cierto que estuvo 
comprometido un par de veces. Eso 
no significa que su vida sexual fuera 
pobre: entre el legado que dejó a 
su muerte, se encontró una enorme 
cantidad de material pornográfico. 
Aparte de la pornografía, es con-
sabido que el escritor era asiduo a 
prostíbulos.
Por otro lado, Kafka era vegetaria-
no. El día en que tomó la decisión 
de serlo, lo celebró acudiendo a un 

acuario y 
a n u n c i á n -
doles a los 
peces, a 
través del 
cristal, que 
por fin po-
dría mirarlos 
en paz y sin 
culpa.
Hay que se-
ñalar, a título 
de homenaje, que en 1982 un as-
trónomo fanático de Kafka le puso 
a un asteroide el nombre de su es-
critor favorito. El asteroide Kafka, o 
3412, es visible desde la Tierra cada 
523 días, aunque el literato checo 
jamás llegó a verlo.

  “Curiosidades de grandes escritores” 

Por Javier Adrada  de la Torre

   FRANZ  KAFKA

773 viviendas de alquiler asequible en Valdebebas
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